



**Taddei es una mujer íntegra y honesta, señala López Obrador**



▲ Destaca trayectoria de 28 años de la nueva titular del INE (imagen). Foto Instituto Electoral de Sonora

● Divide a la oposición nombramiento por sorteo de consejeros electorales

A. URRUTIA, A. MUÑOZ, E. MÉNDEZ, F. MARTÍNEZ Y A. BECERRIL / P5Y7

SE EVITÓ EL REPARTO POR PARTIDOS, ASEGURÓ

# Fue el mejor método, celebra el Presidente

Guadalupe Taddei es honesta e íntegra, calificó

ALONSO URRUTIA  
Y ALMA MUÑOZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la designación de los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y destacó que se haya realizado la insaculación, porque se impidió que se cometieran errores y vicios del pasado, que permitía a los partidos repartirse los cargos.

Elogió el profesionalismo y honestidad de la nueva presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, y destacó que "es una mujer experimentada. No la conozco, ¿eh? Conozco a su familia, eso sí, y sí son gentes progresistas y demócratas, y gente honesta, nada qué ver con el conservadurismo". Calificó la insaculación como el método más democrático. En la antigua Grecia, aseguró, se usaba este método también, era parte de la democracia.

Ante las preguntas en la conferencia sobre la cercanía de Taddei Zavala con Morena, reprochó que se cuestionara su trayectoria. Un poco molesto afirmó que para los conservadores, "si la ensarta el Presidente, pierde, y si no la ensarta, perdió. Son muy obvios".

—¿No se cae en lo mismo?

—No, no, no, porque tiene profesionalismo, es honesta, incapaz de actuar como el presidente que está

saliendo, es una mujer íntegra. Pero además, fue examinada por una comisión del Congreso, y por si fuese poco, es producto de un sorteo. Es lo más transparente que puede haber.

Presentó en la pantalla la ficha con su trayectoria, que incluye haber sido la "consejera presidenta del INE (en Sonora) y presidenta del Instituto Sonorense de la Transparencia. Tiene una carrera de 28 años en materia electoral. ¿Esto tenía cuando lo nombraron el que se va, Lorenzo Córdova, tenía 28 años de experiencia cuando lo nombraron? Era comentarista del programa de Carmen Aristegui".

Aun cuando celebró la designación de los consejeros, consideró que en este periodo "se mintió, se engañó a muchos ciudadanos con las reformas. Se les dio información falsa de que se quería afectar la democracia, que el INE no se tocaba, que iba a desaparecer el INE, cuando lo que se buscaba y tiene que seguirse planteando es que no se gaste tanto dinero del pueblo en la organización de las elecciones".

—¿Exhorta a que los nuevos consejeros se bajen el sueldo?

—Sí, ojalá, y todos. Y que haya una reforma en el Poder Judicial, y también los organismos autónomos, que no estén violando la Constitución. Porque es muy claro el artículo 127 (que precisa que ningún funcionario puede ganar más que el Presidente).

Recordó que los consejeros del INE promovieron amparos para mantener sus privilegios y lo avaló el Poder Judicial, por eso ganan más que el Presidente. "¿Cómo van a recurrir a argucias legaloides para pisotear la Constitución? ¿Qué interpretación puede ser válida de un juez, de un magistrado, de un ministro, algo que a todas luces es violatorio de la Constitución? Es un asunto de principios. ¿Cómo es que de manera leguleya voy a justificar ganar más de lo que está establecido en la Constitución?"

## Celebra SG decisión

"Nunca más nuestras instituciones quedarán en manos de una élite, de una *burocracia dorada*. Ahora que el INE se fortalece y dignifica, estará por fin al servicio del pueblo", expresó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, sobre la elección de los consejeros.

En Twitter reconoció "la labor y el compromiso de las diputadas y diputados federales, quienes esta madrugada, en un hecho histórico, mediante insaculación transparente y ordenada eligieron a Jorge Montañó Ventura, Rita Bell López Vences, Arturo Castillo Loza, como consejeros del INE, y a Guadalupe Taddei Zavala como primera presidenta del Consejo General del instituto electoral".